

cri involontaire et recula. Hippolyta surprise aussi s'était arrêtée. Un instant donc elle s'arrêtèrent en présence : l'une avec ses blanches épaules, ses bijoux étincelant, sa robe diaphane et sa figure de fête que le plaisir semblait déjà animer, l'autre couvert de vêtements sordides, fanée, ses joues pâles, encore ruisselantes de larmes et portant sur son jeune front l'auguste mais redoutable cachet de la douleur.

Hippolyta, revenue la première à elle, glissa comme une ombre devant Berthe et disparut dans les profondeurs de l'escalier. Berthe, éperdue, doutant encore, que ce fût elle n'osant pas la suivre, s'élança vers la bibliothèque et ouvrit la porte.

Son mari debout à la même place mettait ses gants.

— Quel air effaré ! dit-il, est-ce qu'il y a des spectres dans l'escalier ?

— Il y en avait un, je viens sûrement d'en voir un : le spectre d'Hippolyta. Raoul, dites-moi que ce n'est pas elle.

— Si cela vous fait plaisir, je le dirai : ce n'est pas elle.

Elle le regarda.

Comme vous dites cela ! s'écria-t-elle. C'est elle, je suis sûre que c'est elle, il n'y a qu'Hippolyta à regarder ainsi. Et je l'ai laissée passer, je ne l'ai pas retenue dans mes bras. Oh ! folle que je suis !

Elle retourna vivement vers la porte.

Raoul la rappela,

— Restez, je le veux, ordonna-t-il.

Elle n'avait jamais désobéi, elle resta.

— Au moins, dites-moi où elle va et si je la reverrai ? demanda-t-elle d'un ton suppliant ; n'a-t-elle fui ! pourquoi ne l'ai-je pas vue, puisqu'elle est venue à Kermarc'hat et que vous l'avez bien reçue, vous ?

— Je vous en prie, modérez vos questions. Mme de Kermarc'hat est venue me demander une place pour son mari.

— Et vous la lui avez donnée, Raoul ?

— Je la lui ai refusée, au contraire.

— Pourquoi ?

— Parce que cela n'entre pas dans mes idées.

— Quoi ! Raoul, vous avez pu refuser cette pauvre Hippolyta qui venait elle-même vous adresser sa demande ? Mais c'est une cruauté.... Elle hésita et ajouta : Ou une vengeance.

— Cherchez le mot le plus doux et n'en parlons plus. Il me semble que j'entends une voiture. Allons, madame, oubliez cette apparition que j'avais espéré vous cacher et pensez à remplir vos devoirs de maîtresse de maison. Voici des hôtes qui nous arrivent.

Il boutonna son dernier gant, jeta un coup d'œil sur la glace placée au devant de la cheminée et sortit.

Berthe se laissa tomber sur le fauteuil où Hippolyta s'était assise, et